Alcaldía traslada a usuarios tras paro

TIZAYUCA

POR EMMANUEL

EXCELSIOR

TIZAYUCA, Hgo.— Por el paro que iniciaron taxis y combis la tarde del lunes, el ayuntamiento de Tizayuca improvisó unidades del municipio para brindar el servicio de transporte de pasajeros a la población de esta localidad.

Dicho paro se inició después de que la tarde del domingo, un taxista fuera golpeado por sujetos que viajaban a bordo de una camioneta BMW, terminando en el hospital; los agresores fueron identificados como integrantes de la organización de Los 300 que lidera mototaxistas.

De acuerdo con el municipio, el lunes se intentó dialogar con los choferes de combis y taxis; sin embargo, éstos se levantaron de la mesa de diálogo.

Ante ello y para no dejar varada a la población, la madrugada de ayer se activó un plan emergente de movilidad que incluyo el uso de unidades oficiales. A las 22:00 horas, de ayer, el servicio quedó restablecido.



Insuficiente

Pese al apoyo emergente, usuarios de las rutas internas de Tizayuca afirmaron que las unidades y el tiempo que brindaron el servicio fue insuficiente.



Foto: Emmanuel Rincón La alcaldía trasladó a los habitantes.



A PRENS

2024-02-14 02:20:47

436 cm² Página: 1, 4

1/2

Inicia gobierno capitalino operativo de vigilancia sanitaria por cuaresma; prevén derrama de 1,600 mdp

AGEPSA

Inician operativo por la Cuaresma

Llegará a diversos mercados públicos de la CdMx, con el fin de prevenir riesgos sanitarios por el consumo de mariscos

HILDA ESCALONA

ara prevenir riesgos a la salud ocasionados por el consumo de productos del mar en malas condiciones, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México (SEDESA), a través de la Agencia de Protección Sanitaria (AGEPSA), arrancó este martes el Operativo de Vigilancia Sanitaria en Temporada de Cuaresma 2024, que llegará a diversos mercados públicos de la Ciudad de México.

"El objetivo de las diferentes acciones emprendidas es fomentar las buenas prácticas e higiene entre la población y entre los manejadores y preparadores de pescados y mariscos, para evitar enfermedades causadas por alimentos en mal estado", expresó la secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, durante el inicio de actividades en el mercado de La Nueva Viga, donde estuvo acompañada por el titular de la AGEPSA, Ángel González Domínguez.

López Arelliano recordó que, para cuidar a la población, durante 2023 se realizaron 713 verificaciones sanitarias en 225 pescaderías, 126 en restaurantes de pescados y mariscos, y 362 en purificadoras de

agua y fábricas de hielo; se suspendieron 105 establecimientos y se realizaron 158 tomas de muestra de pescados y mariscos, entre otras acciones.

Además, se capacitó a 23 mil 447 personas en manejo higiénico de alimentos y bebidas; se realizaron 782 orientaciones sanitarias a establecimientos que preparan y comercializan productos del mar, y se entregaron de forma gratuita 29 mil 698 frascos de plata coloidal para la desinfección de alimentos.

El secretario de Desarrollo Económico de la Ciudad de México, Fadlala Akabani Hneide, quien también asistió al arranque del operativo en La Nueva Viga, destacó que la derrama económica estimada para este año por la venta de pescados, mariscos y moluscos en pescaderías, distribuidoras y comercializadoras especializadas, es de mil 602 millones de pesos, lo que equivale a 5.2 por ciento más en comparación con 2023.

El titular de SEDECO, Fadlala Akabani Hneide, mencionó que en comparación con 2023, la derrama económica esperada para este año crecerá 5.2 por ciento, lo que equivale a 79 millones de pesos.

"Se va a dar una derrama de mil 602 millones de pesos en estos 40 días en materia de consumo de pescados y mariscos. Respecto al año pasado, es un incremento de 79 millones de pesos", compartió.

Esta situación, dijo, confirma el buen inicio de año que ha experimentado la capital del país al finalizar la cuesta de enero, con una alta tendencia al consumo y la comercialización

La AGEPSA pide a los consumidores revisar que el pescado esté fresco y para verificar lo anterior la carne debe tener consistencia firme y los ojos deben estar brillantes y transparentes; asimismo,

la piel brillante; las agallas de color rosado o rojizo; escamas bien adheridas a la piel. y olor agradable y fresco.

En el caso de pulpo o calamar, observar que su textura sea suave, firme, lisa, húmeda y sin presencia de manchas. Examinar que los camarones sean translúcidos. brillantes y con olor marino salino; en el caso de las almejas, ostiones y mejillones la concha debe estar bien cerrada.

Y adquirir productos del mar que estén 🚆 🚟 sobre una cama de hielo limpio, en refrigeración o congelados, no a temperatura ambiente.

Si se compran productos del mar congelados, evitar descongelar a temperatura ambiente, ya que, al hacerlo, se permite el desarrollo de bacterias además de evitar descongelar y volver a congelar los pro ductos del mar.



La derrama económica estimada para 2024 por la venta de productos del mar, es de 1,602 mdp, lo que equivale a 5.2% más en comparación con 2023

A PRENS



La AGEPSA pide a los consumidores revisar que el pescado esté fresco y para verificar lo anterior la carne debe tener consistencia firme y los ojos deben estar brillantes y transparentes /DAVID DEOLARTE



n² Página: 1 - 2

1/2

Gobierno de la CDMX estima derrama de 1,602 millones de pesos por cuaresma



Estiman derrama de mil 602 mdp por cuaresma

La Secretaría de Desarrollo Económico de la CDMX informó que durante la temporada de cuaresma (14 de febrero al 24 de marzo), la venta de pescados, mariscos y moluscos en pescaderías, distri-buidoras y comercializadoras especializadas dejará una derrama de mil 602 millones de pesos. En conferencia de prensa, el titular de la dependencia, Fadiala Akabani, señaló que el monto proyectado supera en 79 millones de pesos lo registrado en 2023, es decir, 5.2% más. Destacó que esto beneficiará a 2 mil 517 negocios, de los cuales 2 mil 318 son micro, 177 pequeños, 17 medianos y cinco de gran tamaño. En su turno, la secretaria de Salud Oliva López, refirió que el año pasado la Agencia de Protección Sanitaria efectuó 713 verificaciones en 225 pescaderías, 126 en restaurantes de pescados y mariscos, y 362 en purificadoras de agua y fábricas de hielo; además, suspendió 105 establecimientos





374 cm²

Página: 1 - 2

2/2





El Universal Sección: Metropoli 2024-02-14 02:59:58

28 cm²

Página: 18

1/1

SACMEX ATIENDE UNA FUGA EN LA ALCALDÍA GUSTAVO A. MADERO

Una fuga de agua se registró este martes sobre carriles laterales del Circuito Interior esquina Tlacos en la colonia San Juan de Aragón, en la alcaldía Gustavo A. Madero, con dirección a La Raza.

A través de su cuenta de la red social X, el Sistema de Aguas local (Sacmex) precisó que personal acudió a la zona para realizar la reparación de la fuga de agua tratada. Detalló que con ayuda de equipo hidro neumático se realizó el desazolve y se controló la fuga. Al lugar también llegó personal del Heroico Cuerpo de Bomberos. • Juan Carlos Williams





HAY DESABASTO

Gasta alcaldía Tlalpan más de 170 mdp al año en pipas de agua

La alcaldía Tlalpan destinó el año pasado 171 millones de pesos en pipas de agua. De las 210 colonias de la demarcación, 67 son abastecidas en su totalidad mediante pipas. De acuerdo con el subdirector de Operación Hidráulica de la alcaldía, Jorge Luis Hernández Casas, en 2022 destinaron 174 millones de pesos y para este 2024 tienen un presupuesto de 171 millones de pesos. El Sol de México publicó que en esta alcaldía y en Iztapalapa, grupos del crimen organizado, en asociación con lugareños, controlan varios pozos de agua y para combatirlos el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) tuvo que llamar a la Secretaría de Seguridad Ciudadana y a la Guardia Nacional para entrar de noche a los sitios y cerrar las tomas. Pág. 15

TLALPAN

Gastan 171 mdp para llevar agua en pipas

GLORIA LÓPEZ

La alcaldía gastó en un año el equivalente al 80% del presupuesto que Sacmex destinó los últimos cinco años a la reparación de fugas

a alcaldía Tlalpan gastó el año pasado 171 millones de pesos para el servicio de pipas. De las 210 colonias de la demarcación, 67 dependen totalmente de la distribución de agua con pipas.

En 2022 Tlalpan invirtió 174 millones de pesos, mientras que en 2023 y 2024 el presupuesto disminuyó a 171 millones de pesos, de acuerdo con el Subdirector de Operación Hidráulica de la alcaldía, Jorge Luis Hernández Casas.

Este dinero equivale a 80 por ciento del gasto de Sacmex en los últimos cinco años para la atención, detección y reparación de fugas. Según su informe más reciente



invirtió 2ll millones de pesos para la conservación y cuidado del agua potable.

Hernández explicó en entrevista con El Sol de México que a pesar de que la alcaldía cuenta con 209 pipas que brindan servicio a las colonias, la solicitudes de servicios han incrementado debido a la escasez que presenta el Sistema Cutzamala.

"Para ello hemos generado un plan emergente con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) donde nos están suministrando viajes para compensar esta alta demanda que se ha generado desde noviembre del año pasado, quienes nos han dispuesto sus pipas para 30 viajes diarios para suministrar todos los temas emergentes", manifestó.

Destacó que la alcaldía cuenta con un padrón de 35 mil usuarios que solicitan frecuentemente el servicio de pipas porque no cuentan con infraestructura hidráulica en las zonas altas de la demarcación, especialmente en siete de los 10 pueblos originarios y en asentamientos irregulares en donde no existe red de drenaje.

"Estas personas que no cuentan con red hidráulica están incorporadas dentro de un padrón de usuarios al que nosotros aplicamos el subsidio y realizamos el suministro, pero ahorita ante la escasez y la demanda en otros puntos que no se encuentran incorporados en este padrón, es a ellos a quienes atendemos a través del programa emergente", señaló.

Hernández Casas resaltó que la alcaldía también cuenta con 14 pipas oficiales que abastecen a las escuelas, estancias infantiles y edificios públicos, como la sede de la Guardia Nacional. Realizan alrededor de 500 viajes al mes, sin embargo, estos últimos meses se han utilizado de manera emergente para distribuir agua en las colonias.

Ayer este diario informó que grupos del crimen organizado controlan la venta y distribución por pipas de agua en zonas donde hay una baja disponibilidad, como Tlalpan, y que están relacionados con talamontes y aserraderos ilegales. Abel Soriano Cruz, quien lleva seis años trabajando en el servicio de pipas en la alcaldía Tlalpan, contó que desde hace cuatro meses los servicios de distribución de agua pasaron de tres a cuatro viajes diarios a seis a ocho al día. Esta ocasión el viaje que realizó Abel fue para abastecer ocho mil litros de agua a las instalaciones de la Guardia Nacional, ubicada en la carretera federal a Cuernavaca.

"Normalmente atendemos lo que son escuelas, centro comunitarios, centros de salud, jardínes de niños y varias instituciones de gobierno de la alcaldía, pero también nos ha tocado distribuir en colonias porque hay veces que no tienen agua o no les mandan y es en donde aplican un plan emergente para repartir a vecinos, llenamos tinacos, tambos lo que tengan para poder tener agua", resaltó.

En el caso de las 209 pipas que alquiló la alcaldía, sus operadores deben de cumplir con ciertos requisitos para poder brindar el servicio de agua potable como ser habitante de Tlalpan, mantener en buenas condiciones los camiones y los tanques, contar con la documentación de seguros para pipas, así como estar dados de alta como brindadores de servicio. Como informó este diario el año pasado, al menos l6 compañías que le surten tienen sede en esa demarcación.

El servicio de estas pipas tiene un costo de 70 a 90 pesos según la lejanía del viaje, mientras que los precios de las empresas privadas oscilan entre los mil y mil 200 pesos.

De acuerdo con piperos de empresas particulares, los precios del servicio se elevan ya que además de cubrir los derechos del costo del agua, invierten en diesel y mantenimiento de sus unidades. "Sacmex vende el metro cúbico en 88 u 89 pesos, las pipas son de 10 metros cúbicos, de un vale serían de 890 a 900 pesos, pero como empresa privada tenemos gastos, como el diesel donde se gastan 300 pesos el viaje, además del sueldo del operador".



SUBDIRECTOR DE OPERACIÓN HIDRÁULICA

"Hemos generado un plan emergente con Sacmex para compensar la alta demanda que se ha generado desde noviembre"



CUTZAMALA

±H1 Sol de México

EL ALMACENAMIENTO actual del Sistema Cutzamala sigue a la baja: según el último reporte de Conagua, las presas están a 38.7 por ciento de su capacidad

> COLONIAS, de las 210 que hay en Tlalpan, dependen totalmente del agua en pipas



La semana pasada la Guardia Nacional requirió ocho mil litros de agua



REGISTRA MORENA A CUATRO CANDIDATAS

Alista la 4T contienda para las alcaldías

GRUPO CANTÓN

JUAN R. HERNÁNDEZ CIUDAD DE MÉXICO.-A unos días del inicio de las campañas electorales en la CDMX, Morena llevó a cabo el registro de sus candidatas Lourdes Paz para la alcaldía de Iztacalco; Leticia Varela, para Benito Juárez; Berenice Hernández, para Tláhuac, y Aleida Alavez por Izta-

Lourdes Paz, diputada local y secretaria general de Morena en la CDMX, expresó su agradecimiento por la confianza que han depositado en ella los vecinos de Iztacalco, así como sus compañeros de partido.

palapa.

Durante su registro, reafirmó su compromiso con los principios fundamentales de la Cuarta Transformación. "Vamos a luchar y a trabajar para que cada día vivamos en comunidad, en unidad y seamos felices. La felicidad ya es un derecho y vamos a luchar porque la gente de Iztacalco sea feliz. Amor y paz para Iztacalco".

En su turno, Leticia Varela externó que se ha dedicado a revisar a fondo las demandas de los capitalinos en Benito Juárez. "Hay que prepararnos, ver las propuestas de los vecinos, las necesidades, pero también recorrer las alcaldías".

A través de sus redes sociales, el dirigente de Morena en la CDMX, Sebastián Ramírez, celebró el registro de Berenice Hernández, por Tláhuac, y de Aleida Alavez, por Iztapalapa. Al respecto, reiteró el papel protagónico de las mujeres en la escena pública del país.

ELEGIDAS



También son candidatas Leticia Varela, Berenice Hernández y Aleida Alavez



Lourdes Paz agradeció la confianza de los vecinos

